

mé de la manière la plus explicite que le sang d'un enfant des Gentils est plus agréable à Dieu que le sang de l'agneau pascal.

De là, la tradition de ces crimes, qui ont eu lieu en Allemagne et ailleurs, à l'intérieur, des synagogues et au fond des souterrains. En France aussi, on a vu de ces scènes abominables, et la tradition la plus autorisée veut que l'église et le cimetière des Innocents, à Paris, doivent leur vocable à un enfant saigné par les juifs et sur le tombeau duquel se faisaient des miracles. Son corps a été enlevé comme une relique précieuse par les évêques anglais sous Charles VI.

Martyrologe

En 408, rapportent les historiens Socrate et Théophane, les juifs d'Immus, en Asie-Mineure, entre Alep et Antioche, se saisirent d'un enfant chrétien, et, en haine de Jésus-Christ, l'attachèrent à une croix et le fouettèrent jusqu'à ce qu'il rendit le dernier soupir. C'est à ce moment que l'empereur Théodore-le-Jeune porta des lois contre les juifs.

* * *

Saint Léon-le-Grand nous apprend qu'au v^e siècle les juifs, en Allemagne, avaient la réputation de martyriser les enfants chrétiens, pour les vendre aux Sarrasins ou les immoler en haine du Christ.

* * *

En 1071, à Blois, les juifs crucifient un enfant en haine de Jésus-Christ; ils lient son cadavre dans un sac et le jettent à la Loire. Le comte Thibault, de Chartres, fait condamner au feu les coupables.

* * *

Saint Guillaume de Norwich, en Angleterre, âgé de douze ans, était apprenti tanneur. Les juifs l'attirent chez eux, au temps de Pâques, 1137. Ils le bâillonnent, l'outragent, le crucifient, lui percent le côté. Le jour de Pâques, ils lient son corps dans un sac: surpris au moment où ils allaient le brûler, ils s'enfuient, laissant le corps du saint enfant pendu à un arbre.

Wiever nous apprend, à cette occasion, que les juifs d'Angleterre enlevaient les petits garçons chrétiens, les couronnaient d'épines, les fouettaient, les crucifiaient et les saignaient, en dérision de Notre-Seigneur.

* * *

En 1160, à Gloucester, sous Henri II, les juifs crucifient un enfant.